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通告番号 １ 

（ 質問者：金城吉夫 ）                （3月 14日 第 1日目） 

質 問 事 項  質 問 の 要 旨 

(１) 施政方針について 

 

 宜保晴毅市長は、昨年 10 月の市長選において市役所は

最大のサービス産業だと明言なされた。そこで、平成 23

年度一般会計１８７億６千万円の予算を編成するなかに、

新たな施策の展開があります。その意義と取組む姿勢を伺

います。 

(２) 協働と交流による

まちづくりついて 

 

① 協働のまちづくりを推進する課の分掌のなかに自治会

長会との連係も入るか伺います。 

② 自治会長の顔写真紹介を広報とみぐすく誌上で紹介す

ることを提言します。ご見解を伺います。 

③ 自治会活性化支援に資するため、自治会総会資料の収

集を継続することを提言します。ご見解を伺います。 

④ 平成 22年度の成人式、祝賀会について 

（ア）市当局から開催要項についての提示はどのようにな

っているか伺います。特に、市旗、国旗の掲揚について

伺います。 

（イ）次年度開催への改善点があれば伺います。 

(３) こどもが活きるま

ちづくりについて 

① 上田小学校分離新設校建設に向け基本設計発注は公募

型、指名型どちらを考えているか伺います。 

 施設方針に記述はありませんが、平成 21 年度教育委員

会の点検及び評価報告書から 

② 平成 23 年度において環境教育の推進についてどのよ

うに取り組まれるか方針を伺います。 

(４) 共助でつくる健康

文化と福祉のまちづ

くりについて 

① 地域包括支援センター業務を市役所で開所するこ

とについて、市社協との関係はどのようになるか伺いま

す。 

② 障害者福祉の地域の協力体制づくりはどのように

取り組まれるか、方向づけを伺います。 

(５) 持続可能な環境と

安全・安心のまちづく

りについて 

 交通安全対策の推進について 

（ア）豊見城市交通安全推進協議会を豊見城市交通安全市

民運動推進協議会に改称することについてご見解を伺

います。 

(６) 地域特性を活かし 

た産業創造のまちづ 

くりについて 

① 保栄茂土地改良事業区内の道路整備について、新年度

の整備予定を伺います。 

② 豊見城団地大通り商店街の活性化について、商業振興

のため、市商工会との連係は充分に取れているか。伺い

ます。 

(７) 都市とみどりが調 

和するまちづくりにつ

いて 

 

 都市基盤の整備について次のことを伺います。 

（ア）市民から、県営上田団地と県道 68 号線間に歩行者

道の整備要望があります。ご見解を伺います。 

（イ）市民体育館の基本設計、実施設計は、公募型、指名

型どちらかを考えておられるか、さらに駐車場整備、緑



 - 2 - 

化計画についても伺います。 

（ウ）下水道処理区域における接続率の現状と向上策につ

いて伺います。 

(８) 行財政の運営につ

いて 

 電子自治体の構築を目指すなかで、市民が本庁舎内にＩ

Ｔ機器を操作し、活用できるコーナーの開設促進について

ご見解を伺います。 
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通告番号 ２ 

（ 質問者：照屋真勝 ）                （3月 14日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 観光振興について ① 観光大使の委嘱をどう考えるか。 

② 観光ボランティアガイドについてどう考えているか。 

③ 民泊受け入れ体制について現状と取り組みを伺う。 

④ 本市の概況、観光案内等、外国語も含めた紹介資料に

ついて現状と取り組みを伺う。 

⑤ 本市年間行事、イベント等の本市ホームページ掲載に

ついて現状と取り組みを伺う(外国語も含む)。 

(２) 人材バンクについ

て 

現状と今後の充実策を伺う。 

(３) 南斎場建設につい

て 

① 建物、駐車場の配置、交通アクセス等のインフラ整備

は確定したか。 

② 現在の進捗状況と今後のスケジュールについてどのよ

うになっているか。 

(４) 施設案内板につい

て 

① 設置状況は把握しているか。 

② 瀬長島入口に案内板が必要だと市民の声があるが、ど

う対応するか。 

(５) 自治会公民館の補

修について 

補修を必要とする施設の費用の補助をどう考えている

か。 
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通告番号 ３ 

（ 質問者：儀間盛昭 ）                （3月 14日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 教育行政について ① 市民体育館建設の取り組みについて。 

② 学校図書の充実を国も求めている、市の対応はどうか。 

③ 学校用務職の復活が求められる、その対応はどうか。 

④ 学校給食について 

（ア）給食費の父母負担軽減策を考えるべきと思うがどう

か。 

（イ）センターの配送業務は、違法状態だと聞く、早くも

との直営方式に戻すべきと考えるがどうか。 

（ウ）地産地消の取り組み拡大が求められている、どう対

応されるか伺いたい。 

(２) 産業振興について ① 公共工事の小規模工事登録制度の創設が求められる、

どう対応されるか。 

② 葉野菜農家にもビニールハウス補助事業が求められ

ているが、どう対応されるか。 

③ 竜巻でビニールハウスが全壊した。救済制度が必要だ

と思うがどうか、既存の農業共済等への助成制度の創設

が必要だと思うがどうか。 

④ TPP問題は、市民を代表し、反対の行動をとるべきと

思うがどうか。 

(３) 瀬長島いこいの場

整備について 

 温泉開発事業の取り組み状況についてどうなっている

か。 

(４) 安全なまちづくり

について 

① 下原地域の排水路の浚渫作業については、計画を立て

対応すべきと思うがどう考えるか。 

② 国道３３１号線と市道７号線の交差点に歩道設置を求

めてきたがどう対応されているのか伺いたい。 

③ 那覇空港からの騒音がうるさい、市独自で騒音測定を

行い、騒音の特定をすべきと思うがどうか。 

④ 騒音苦情を受け付ける電話等、通報システムを作るべ

きと思うがどうか。 

⑤ 中心市街地土地区画整理内における、不発弾対策の強

化が求められるがどう対応されるか。 

(５) 高速道の桁下利用

について 

 スポーツ公園の実現が期待される、その取り組みを強化

すべきと思うがどうか。 
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通告番号 ４ 

（ 質問者：仲田政美 ）                （3月 14日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 「市政施行 10周年」

について 

① 来年は「市政施行 10 周年」にあたりますが、記念事

業を行う計画があるか伺います。 

② 「市政施行 10 周年」を記念し、庁舎や市の中心部、

また那覇空港自動車道の出入口等へ、これからの豊見城

市がめざす将来像のテーマ「ひと・そら・みどりがつな

ぐ響むまち とみぐすく」の広告パネルやバナーを設置

できないか伺います。 

③ 豊見城市を県内外へアピールするため「市政施行 10

周年」記念イベントの一貫として、ミスとみぐすくの位

置付けで「響むレディー」の誕生及び観光大使の創設が

できないか見解を伺います。 

(２) 子育て支援につい

て 

 

① 待機児童解消について 

（ア）23年度、当初待機児童は何名か伺います。 

（イ）その解消策を伺います。 

② 認可外保育園への助成について 

（ア）認可化促進計画及び、定員増について見解を伺いま

す。 

（イ）園児の食の充実の為、米やおやつ等の拡充はできな

いか見解を伺います。 

（ウ）家賃等賃借料へ助成はできないか見解を伺います。 

③ ファミリーサポートセンターの利用料金に助成ができ

ないか見解を伺います。 

(３) 雇用の創出につい

て 

 市民の就業促進を図る為、庁舎において、人材を求める

企業と就労者間の「マッチング事業」をハローワークと連

携し、推進できないか見解を伺います。 

(４) 交通安全対策につ

いて 

① 県道 68 号線、かねひでスーパー付近の信号機設置の

進捗状況を伺います。 

② 字豊見城 372-1付近の交差点は歩行者にとって大変危

険である。信号機の設置等の安全対策を求める声がある

が、当局の見解を伺います。 

③ 字座安 156付近から国道 331号へ右折の際の安全対策

に信号機の設置を求める声があるが、当局の見解を伺い

ます。 

④ 「与根製塩所前」バス停付近の交差点は見通しが悪く

危険である。交通事故の未然防止に交通標識等の設置を

求める声があるが、見解を伺います。 

⑤ 字座安 13付近の交差点は、伊良波中学校への通学路、

また、座安幼稚園へ通ずる道路で、送迎の車等が多く危

険である。坂道へのすべり止めや交通標識の設置が急務

であるが、見解を伺います。 
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(５) 道路行政について ① 市道 255号線、伊良波中学校の通学路の排水溝が損壊

している。改修を要望する声があるが、当局の見解を伺

います。 

② 市道 26 号線の字渡嘉敷 252-2 付近の側溝には排水口

もあり通学路の安全確保に蓋の設置をとの声があるが、

見解を伺います。 

(６) 環境整備について ① アウトレットモール前のバス停にベンチの設置を望む

声があるが、見解を伺います。 

② 豊崎地内にバスの運行の要望があるが、見解を伺いま

す。 

③ 平和台太陽公園は住宅地域にある為、公園内でボール

遊びができない。子供たちが自由にキャッチボール等が

できるよう、防球ネットの設置を望む声があるが、見解

を伺います。 
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通告番号 ５ 

（ 質問者：當銘保之 ）                （3月 14日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 市長の公約ついて ① 宜保市長は昨年 10 月の市長選挙で市長の多選禁止を

訴えておられましたが、唐突の感がするので次のことを

伺います。 

（ア）多選禁止の基本的な思い、考え方を示していただき

たい。 

（イ）市長は何期が適当であると考えるか伺う。 

（ウ）市長の多選禁止条例制定の時期は平成何年頃を想定

しているか伺う。 

(２) 会計検査院の検査

に基づく国庫補助事

業の違法支出問題に

ついて 

① 国土交通省所管の平成 15年から平成 20年までの 6ヵ

年分の事務費の検査で会計検査院から違法支出を指摘

され、その返還問題が出ていますが、次のことを伺いま

す。 

（ア）6 ヵ年分の事務費の総額と違法支出額並びにペナル

ティーの総額を明らかにして頂きたい。 

（イ）違法支出を指示・決裁をした前市長３役の賠償責任

はないか、責任の所在を明確に示していただきたい。 

（ウ）国への返還金のすべてを市民の血税を充ててはなら

ないと考えるが、具体的な見解を伺う。 

② 農林水産省関係の会計検査が実施されたとのことであ

りますが、会計検査の結果を詳細に説明していただきた

い。 

(３) 農漁業行政につい

て 

① 県営保栄茂地区土地改良地区内の農山漁村活性化プロ

ジェクト支援交付金事業の早期事業化を図るよう、再三

指摘をし、促しているところでありますが、未だに目途

が立っていない状況であります。糸満市、県との協議・

調整はどのようになっているか、進捗状況を示していた

だきたい。 

② 与根漁港に鮮魚直売店を設置してほしいとの要請は数

年前から出されておりますが、種々の問題があるのか、

未だに実現していません。施政方針では与根支部組合員

の意向をふまえ、取り組むとの事でありますが、具体的

な取り組み方針を示していただきたい。 

(４) 瀬長島の有効利用

について  

① 温泉宿泊施設建設事業の計画実施が当初計画から大幅

に遅れているようでありますが、次の事を伺います。 

（ア）現在の進捗状況を詳しく説明していただきたい。 

（イ）温泉宿泊事業の開業は平成何年頃になると見込んで

いるのか伺います。 

(５) 消防行政について ① 消防の広域化に向けての協議が複数の自治体を中心に

話し合われているようでありますが、本市の基本的な考

え方と今後の展望を明らかにしていただきたい。 

② 広域化については、宮古島市、うるま市、浦添市が離
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脱したとのことでありますが、本市には影響がないか伺

います。 

③ 本市の消防職員の適正な充足率にするためには、あと

何人の増員が必要と考えるか、また、何年計画で適正な

職員数にする予定か、併せて伺います。 
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通告番号 ６ 

（ 質問者：与那覇清雄 ）               （3月 14日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 教育行政について  ① 豊崎小学校の校舎、屋内運動場建設工事、プール建築

や幼稚園園舎建築等全ての関連工事を平成 23 年度中に

完了するとしているが、進捗状況を伺いたい。 

② 上田小学校分離新設校建設について、沖縄県土地開発

公社豊見城支社事業として用地取得及び造成設計に取

り組むということだが、具体的な建設時期と開校時期の

見通しを伺いたい。 

(２) 道路行政について  市道 41号線（字金良地内）市道 257号線（字翁長地内）

について早期事業化に取り組むとのことであるが、基本計

画の時期及び実施計画の時期を伺いたい。 

(３) 環境整備事業につ

いて 

地方改善施設整備事業について、金良・長堂地域へ事業

推進を図るとのことであるが、具体的な事業内容と時期の

見通しを示していただきたい。 
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通告番号 ７ 

（ 質問者：佐事安夫 ）                （3月 14日 第１日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 金良・長堂地域の生

活環境について 

 市の公共下水道の計画は良長地域を除いては整っていま

す。しかし、金良・長堂地域への下水道計画はできていま

せん。 

① 金良・長堂地域への下水道計画について伺う。 

(２) 市内一周バスの運

行改善について 

① 補助金のしくみと目的、これまでの実績を伺う。 

② これまで 5 年間の利用実績は。 

③ お年寄りへの無料又は減額制度を導入すべきです。そ

の場合の試算はどうなるのか。例えば、年間 1 万人が利

用した場合はどうか。 

(３) 住宅リフォーム制

度の実施について 

 政府は「社会資本整備総合交付金」として地方自治体が

行う、地域住宅支援の目的で作られた政策を支援するとし

ています。 

① 豊見城市において、この事業を取り入れる考えはない

か伺う。 

② 全国各地で実施されています。県内も含めての動きは

どうなのか伺う。 

(４) 文化財保護につい

て 

市の文化財保護行政は不十分だと感じています。 

① 「文化財ボランティアガイド養成講座」を新たに開設

しますが、内容とその後の活用など計画について伺う。 

② グスクの保全や戦争遺跡の保護などの計画について伺

う。 

(５) 雇用対策について 若者の就職難が続いています。各自治体は率先して雇用

対策を行っています。本市でのとりくみについて伺う。 

① 施政方針で「沖縄労働局と連携して、ふるさとハロー

ワークの誘致をする」としていますが、内容について伺

う。 

② 他の自治体で就労支援センター設置が行われていま

す。本市でも設置すべきですが市当局の見解を伺う。 

③ 豊崎地区における企業の市内雇用数を正規、非正規別

に伺う。 

④ 豊崎地区の企業に対して、市内雇用の働きかけをどの

ように行っているのか。 

(６) 道路行政について ① 市道１１４号線の整備について伺う。 

② 農道１２５号線の整備について伺う。 

 



 - 11 - 

 

通告番号 ８ 

（ 質問者：宜保安孝 ）               （3月 14日 第１日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 教育行政について ① 不登校児童・生徒の数及び実態について伺う。 

② 不登校児童・生徒が通学したくなる環境作りが必要と

考えるが、教育委員会や学校で行っている取り組みがあ

るか伺う。 

③ 豊見城署管内における補導状況について伺う。 

(２) 環境整備について 

 

① 市道 25 号線（上田地内）改良事業については、上田

区民のみならず、通勤、通学に使用される市内の中心道

路であり、市民より長年にわたる強い要望である歩道整

備等の安全対策、渋滞緩和対策について伺う。 

② 市道 26 号線（高嶺～渡嘉敷）の開通時期について伺

う。 

③ 伊良波小中学校の通学路の安全対策として、市立図書

館下の交差点は視界も悪く、非常に危険であるのは周知

の事だと思いますが、信号機設置の考えはあるか伺う。 

(３) 農道整備について 

 

 保栄茂土地改良区のデコボコ道路は、非常に使用しづら

く地域の皆様からの要望も強くありますが、県や他市町村

との協力が必要と聞いております。しかし、待つに待ちき

れず、自己負担で市民が整地をしている場所もあるのが現

状です。早急な整備が求められますが、時期について伺う。 

(４) ナイター設備につ

いて 

新設校にはナイター設備があるが、既存の小中学校にも

同様な設備を取り入れる考えはないか伺う。 

(５) 補助金不適正使用

問題について 

 12 月定例議会において総務財政常任委員長よりの報告

で「不正」ではなく、適正ではなかったという旨の「不適

正」という表現が共通の表現であったと思うが、市として

はどう考えているか伺う。 

(６) 施政方針について  平成 23 年度の施政方針は宜保市長らしい人間味あふれ

る内容となっており、市、議会、市民が一体となって取り

組めば本当の意味で素晴らしい日本一のまちづくりができ

ると確信しております。 

 その意味でも教育の充実は重要だと思いますが、「「生き

る力」をはぐくむ教育の充実」についての具体的プランが

現段階であるのか伺う。 

(７) 市民ボランティア

活動について 

 7 月の第 3 月曜日は「海の日」となっておりますが、豊

見城の美しい海を舞台に市民、漁協、市、各種団体に呼び

かけて清掃活動を行い、自然を大事にする心やルール、マ

ナーを守る意味での啓蒙活動を兼ねて行ってはどうか伺

う。 
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通告番号 ９ 

（ 質問者：瀬長美佐雄 ）               （3月 15日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１ ) 補助金不適正使

用・返還問題について 

 

① 返還額の原因になった違法行為の「預け金」「差し替え」

「一括払い」など、各課ごとの内訳、「人件費、賃金」な

どへの流用も含め不正支出の全容を明らかにすること。 

② 「預け金」「差し替え」「一括払い」等、なぜ行ったの

か、各課独自の理由を明らかにすること。 

③ 「人件費、賃金」などの不正流用は、どのようにして

決裁されてきたのか、具体的な事例で明らかにすること。 

④ 返還金と加算金の確定の期日、加算金の利払いの算定

の仕組み、月割りで利息が加算されるのか伺う。 

⑤ 不正行為を行った関係者の人数や、処分はどうなって

いるのか。 

⑥ 市民の税金で返還金を支出すべきでないとの市民多数

の意見に対する市長の見解。関係者、責任者で負担する

考えか伺う。 

⑦ 農林水産省関連の不適正支出の全容を明らかにするこ

と。 

(２) 子育て環境整備充

実について 

 

① 真嘉部コミュニティセンターの指定管理者移行につい

て 

（ア）１２月議会での議決以降の取り組み及び、今後の手

続き。 

（イ）職員採用に当たっての市民優先、正規職雇用の取り

決めはどうなっているか。 

（ウ）センター2 階部分の学童クラブの使用許可はどう進

めるか。 

② 放課後児童健全育成事業の充実について 

（ア）今年度、補助金が増額改定された。豊見城における

対応、前年度との比較を伺う。 

（イ）大規模学童の補助金削減の中、学童分離への支援を

浦添市同様に方針を持って対応すべき。市の方針を伺

う。 

（ウ）長嶺小学校と併設された学童保育専用施設の意義、

評価を伺う。とよみ小学校敷地内への学童保育施設整備

への対応を伺う。 

(３) 地域環境整備につ

いて 

① 急傾斜地崩壊対策事業について 

真玉橋団地地域の同対策事業化へ新年度の取り組みを伺

う。 

② 市道 118号線の整備・拡幅、安全対策の対応方を伺う。 

③ 施政方針で謳う「街燈の設置促進」の内容や規模を伺

う。 

④ 門燈促進も進めるべきと思うがどうか。 

⑤ 根差部児童公園の管理運営について伺う。 
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(４) 広域行政について 

 

① 南斎場・火葬場事業の進捗状況を確認した内容につい

て伺う。 

② 消防行政広域化の進捗状況で確認した内容及び、議会

や市民への説明会をいつ行うのか伺う。 

③ 新市長の選挙公約・「糸・豊清掃施設組合負担金の見直

し」へ新年度の取り組み、組合議会定数の見直しも協議

しているか伺う。 

(５) 環境行政について ① 一般廃棄物処理基本計画策定の取り組みを伺う。 

② 新エネルギーシステム導入補助制度の内容と推進方を

伺う。 

(６) 教育行政について 普通教室へのクーラー設置促進を求める。 

① 新年度の計画を伺う。 

② 基礎データともなる温度測定の実態を伺う。 
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通告番号 １０ 

（ 質問者：赤嶺一富 ）                （3月 15日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 市道の整備促進に

ついて 

① 市道 33号線 饒波地区(（有）古蔵工業)から饒波溝原

集落センターに向けてのデコボコ道路の整備が必要と

思うが、見解を伺う。 

② 市道 45 号線について、排水溝の取り組み状況につい

て伺う。 

③ 市道 38 号線について、道路整備の取り組み状況につ

いて伺う。 

(２) 安全・安心な公園施

設について 

① 豊見城二ュータウン第 2公園のトイレ施設の改修につ

いて伺う。 

② 根差部児童公園の再契約更新について 

(ア)未契約のまま更新してない理由について伺う。 

(イ)再契約更新等について伺う。 
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通告番号 １１ 

（ 質問者：照屋つぎ子 ）               （3月 15日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 保育行政について ① 待機児童ゼロをめざす施策を伺います。 

（ア）豊見城の子ども人口増加の予測を１０年後までの分

を伺います。 

（イ）現時点での入所待ち児童数は何人で、小学校区ごと

の入所待ちの状況をうかがいます。 

（ウ）認可保育所を増やす考えはないか伺います。 

（エ）当面、公設民営ででも対応する考えはないか伺いま

す。また、空き店舗活用で分園として行うとの答弁でし

たが、一日も早くと求められていますが、実施時期を伺

います。 

（オ）自治会幼児園・ 認可外保育園に預ける子どもの保育

料の減免措置と保育園への運営費助成について伺いま

す。 

（カ）市長の任期中でゼロをめざす年次計画を伺います。 

（キ）幼保一元化、新保育システムについて市長の見解を

伺います 

(２) 上田保育所建て替

えと・上田地域への児

童館建設について 

市立上田保育所の老朽化による建て替え計画はないとの

答弁でしたが、耐震度・老朽度チエックはしているか。早

めに建て替えるべきだと考えるがその考えを伺う。 

また、上田地域は子どもの遊び場が少なく、児童館の建

設が求められている。上田保育所との併設を計画すべきだ

と考えるが、市長の見解を伺います。 

(３) 団地集会所の子育

て支援所への職員配

置について 

本来、児童館としての機能を持たせることを前提に建設

されたが、指導者の職員配置について伺います。 

(４) 子どもの医療費無

料化について 

① 中学校まで入院無料化を実施する計画ですが、これま

での入院の年齢別の件数・金額を伺います。 

② 通院無料化の３歳児の自己負担解消を実施することを

求めますが、３歳児の人数と、医療費無料化すると市の

負担額はいくらか。これまで 4、5、6歳児のそれぞれの

医療費はいくらになっているか。また、小学校まで、中

学校まで通院無料とした場合の試算を伺います。 

③ 窓口無料化は多くの市民が待ち望んでいる課題だが、

早期実施の考えを伺います。 

(５) 国保事業の改善に

ついて 

① 市長は国保の広域化についてどのように考えるか伺い

ます。 

② 国民健康保険税は、県内 11 市の中で 1 番高い状況に

あり、市民の中からは何とかしてほしい、との声があり

ます。市長は国保税のことを市民がどのように感じてい

ると認識をしているのか伺います。 

③ 国保税の負担軽減のために、１１市の２１年度・２２
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年度一般会計からの繰入額を伺います。 

④ 国保手帳交付の現状と完全交付について 

特に 18歳以下の手帳交付の迅速化について 

⑤ 県内 11 市で一番高い国保税の負担を軽減するために

当初予算で一般会計から繰り入れを行う考えはないか

伺います。 

(６) 道路行政について ① 豊見城団地の市道 27号線の安全対策と整備計画 

② 40号線の開通で 27号線との交差点に信号設置が求め

られますが、計画を伺います。 

③ 28号線の整備計画は。 

(７) 豊見城団地 A 棟跡

地利用計画について 

住宅公社は、日本共産党県議団の申し入れによって、高

齢者賃貸住宅、病院、デイサービスなどとあわせて駐車場

も地域利用ができる併設計画を明らかにしましたが、今後、

地域住民の声を活かした跡地利用になるよう公社に求める

べきだと考えるが、市長の見解を伺います。 

 



 - 17 - 

 

通告番号 １２ 

（ 質問者：山川 仁 ）                （3月 15日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 会計検査院の指摘

事項について 

① 市長は施政方針で市民に明確な表現で明らかにしなか

った理由は何か伺います。 

② 返還する内容、期限、金額はいくらか伺います。 

③ 担当した役職員の責任の所在と負担割合はどうするか

伺います。 

④ 市民に対してどのように説明し、理解をしてもらうか

伺います。 

⑤ 返還額は市民一人当たりの納税額の何年分か伺いま

す。 

⑥ 役職員の意識改革や今後の改善策はどのようにしたか

伺います。 

(２) 施政方針について 市長は「住んで良かった」「住んでみたい No．1のまち」

と言っているが、その柱となる政策を数点あげてください。 

(３) 第 3 次、第 4 次総

合計画基本構想と平

成 23 年度予算の重点

事項について 

① 第 3次総合計画の達成率と評価、総括について伺いま

す。 

② 第 3 次総合計画 10 年間で達成した主な事業内容につ

いて伺います。 

③ 第 4次総合計画の昨年 11月時点での素案は 50年後も

たえうるすばらしい計画だと言っていたが、答申された

内容では全面的に見直されている。その経緯と修正理由

は何か伺います。 

④ 第 4 次総合計画の柱となる重点事項と 10 年後の展望

について伺います。 

⑤ 平成 23 年度予算の政策的経費及び重点事項について

伺います。 

(４) ＬＲＴ導入につい

て 

① 市長は国、県にＬＲＴ導入について早急に要請する必

要があると思うか伺います。 

② 市長のＬＲＴ導入に対する認識と考え方について伺い

ます。 

③ 新年度中にシンポジウム、フォーラム等を開催し、市

民の機運を高める必要があると思うか伺います。 

(５) スポーツツーリズ

ムの推進について 

 Ｊリーグ等プロサッカーチームのキャンプ誘致の為の芝

生化について伺います。 
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通告番号 １３ 

（ 質問者：大城吉徳 ）                （3月 15日 第 2日目） 

質 問 事 項  質 問 の 要 旨 

(１) 施政方針について ① 障がい児の支援拡充について 

  現在、本市において心・身・知的障がいを持つ子ども

たちは保育園、幼稚園、小学校、中学校それぞれ何名い

て、どのような支援を行っているのか。また、このよう

な障害を持つ子どもに対して、支援体制の構築を図るた

めの（仮称）豊見城市親と子の支援センターとは、具体

的にどのようなものなのか伺います。 

② 待機児童解消策について 

  次年度の待機児童は何名で、次年度中に何名を解消す

る計画なのか伺います。 

③ 「農・商・工連携」ブランド開発について 

  具体的にどのようなものを目指そうとしているのか伺

います。 

(２) 豊見城団地建て替え

について 

 旧Ａ棟跡地利用においては、市も積極的に公社や民間と

も連携をとり、開発に取り組むべきではないか伺います。 

(３) 農業振興策について  ＴＰＰ（環太平洋連携協定）の締結によって本市の農業

はどのような影響があると考えるか伺います。 

(４) 市民総合体育館建設

について 

現在の進捗状況を伺います。 

(５) 排水路整備と補償問

題について 

 排水路の欠陥による地盤沈下した土地に対する補償はど

のように考えるか伺います。 

(６) 自治会幼児園の支援

について 

 自治会幼児園に対するお米支給の条件を緩和し、全園に

支給すべきではないのか伺います。 
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通告番号 １４ 

（ 質問者：大田正樹 ）                （3月 15日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 施政方針について  協働のまちづくりについて次のことを伺う。 

（ア）ガンバル市民団体を応援する「市民団体活動支援事

業」ですが、更なる応援をするため、広報・周知を強め、

この支援事業の規模を拡大できないか。 

（イ）世界のウチナーンチュ大会に呼応して、本市出身の

移住者を招待し、歓迎会を開催するそうですが、いつ、

どの様な内容なのか。 

(２) 豊見城城址公園周

辺整備について  

 住民の生活向上に向けて次のことを伺う。 

（ア）周辺住民の要望もあり、石火矢橋から火葬場、豊見

城高層住宅へ抜けるアクセス道路があれば、生活の利便

性が向上されると思われますが、アクセス道路建設が可

能かどうか本市の考えがあるか。 

（イ）先月より環境省は、マングローブの一部伐採を行っ

ています。湿地センター周辺のマングローブの陸地化が

進み、水鳥の飛来減少、土砂の堆積が主な原因だと推測

されますが、防災の観点からも饒波川河口は浚渫が必要

と思われるが、本市はどの様な考えがあるか。 

(３) 豊見城中央病院の

事業拡大について 

 公共の一役を担う中央病院について伺う。 

（ア）病院の事業拡大に伴う病院規模の拡張または移転を

計画しているようですが、市としてはどのように考えてい

るか。 

（イ）拡張の場合の方法、または移転の場合、移転先の情

報等は把握されているのか。 

（ウ）もし仮に、市外に移転された場合、雇用、関連病院、

関係者の居住など、相当数の損失になりうるだろうと想像

されますが、その点はどう考えますか。 

(４)市民の健康づくりに

ついて 

 昨今の健康ブームも伴って、肥満解消や食生活の改善な

ど、市民一人一人が健康管理を意識してきているように感

じるところですが、平日、週末と忙しい社会人は運動をす

る時間がないのが現状です。そのような市民へ身近な場所

で気軽に夜間も運動が出来るような場所を提供できないか

伺う。 
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通告番号 １５ 

（ 質問者：外間 剛 ）                （3月 15日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 中心市街地代替整

備事業について 

 中心市街地土地区画整理事業の中止に伴う代替整備事業

の進捗状況について伺う。 

(２) 教育行政について  代替整備事業区域内で建設予定の上田小学校の分離新設

校の進捗について伺う。 

(３) 気になる子への支

援について 

① 保育現場や幼稚園、小中学校において、気になる子（障

害認定を受けていない子）が増加傾向にあると思うが、

現状はどうなのか見解を伺う。 

② 保育所（園）と幼稚園と小学校の現場間での理解を深

めるため連携をどの様に取っているか伺う。 

③ 今年度の実績及び次年度の計画を保育現場と幼稚園、

小中学校現場で各人的支援配置と予算額を伺う。 

(４)瀬長島の立地におけ

る有効活用について 

 瀬長島の位置づけをどう考えているのか次の点を伺う。 

① 環境アセスが進んでいると思うが、本市は県からどう

いう説明を受け、また工程は決められているのか伺う。 

② 第二滑走路が出来てからの視覚的な変化、環境的な変

化をどう考えるか伺う。 

③ 瀬長島の文化財調査はどの様な結果になったのか。ま

た、文化財を観光産業の位置づけとして本市はどう考え

ているのか伺う。 

④ 瀬長島の野球場施設に照明設置へ向けての計画等を考

えていないか伺う。 
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通告番号 １６ 

（ 質問者：新垣亜矢子 ）               （3月 15日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 豊見城市地域防災

計画について 

大地震時の大勢の子供を預かる学校の対策について 

（ア）現在の保護者への情報提供の状況を伺います。 

（イ）交通・通信・ライフラインが遮断された場合の保護

者への連絡伝達方法を伺います。 

（ウ）学校就学時間中における大地震時の学校職員の対応

はどの程度予測し、訓練されているのか伺います。 

（エ）校舎が古く耐震性が低いと言われている上田小学校

は避難場所として利用可能なのか伺います。 

(２)教育行政について 

 

① 上田小学校分離新設・現校舎改築への取り組み状況に

ついて 

（ア）上田小学校の分離新設校予定地の土地取得状況・現

校舎改築への取り組み状況を伺います。 

（イ）設計の前段階から保護者・地域住民を交えたワーク

ショップが開催されるのか、今後の予定を伺います。 

② 上田小学校区域への児童館建設について 

建設予定・時期について伺います。 

③ 教育支援員の非常勤・臨時職員の教育について 

 配置される担当教員自身の資格・知識などの対応はどの

程度配慮されているのか伺います。 
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通告番号 １７ 

（ 質問者：瀬長 宏 ）                （3月 16日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 国庫補助事業に係る

事務費の違法支出問題

について 

① 補助事業に係る事務費の違法支出は、市の方針として

やったとなっているが、庁議メンバーで了解してのこと

か。どの範囲(職員)まで事態を把握していたのか。 

② 他に「市の方針としてやった」自治体はあるか。 

③ 誰が実務を担って予算を組んだのか。 

④ 預け金や差し替えは誰が実行し、一回当たりの最高額

はいくらだったのか。また、当時の収入役や会計管理者

は了解してのことか。 

⑤ 預け金、差し替えという行為は、法令、条例に照らし

て、どこがいけない事となるのか。 

⑥ 補助金適正化法の第11条の規定に違反した場合の罰則

規定はどうなっているか。 

⑦ 他の事業の調査結果はどうか。いつまでに終了するの

か。また、返還金が発生するのか。 

⑧ 返還の金額と期日は、どのような手続きで確定するの

か。 

⑨ 不正を指示・執行した者に対する処分はいつ行うのか。

その内容と再発防止策はどうなっているか。 

⑩ 予算の不正執行に協力した業者は何社で、処分はある

のか。 

⑪ 市の監査委員は、12月議会後どのような対応をしたか。 

(２) 財政問題について ① この10年間の市税・地方交付税・臨時財政対策債の合

計額の推移について伺う。 

② H15年からH21年度決算時の基金残高の推移について伺

う。 

③ Ｈ19～Ｈ21 年度までの市の財政について、監査委員は

是正改善を指摘した事はあるか。 

(３) 我那覇後原問題につ

いて 
後原地域との話し合いはどう対応したか。 

(４) 各団体補助金の見直

しについて 
①この10年間の子ども会、婦人会、老人クラブへの補助金

の額と活動者数の推移はどうなっているか。 

②自治会はじめ、各団体の組織率向上策はどう考えている

か。 

③市青年会への不適正な補助の在り方は改善されたか。 
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通告番号 １８ 

（ 質問者：德元 次人 ）                （3月 16日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 社会体育施設につい

て 
① 総合体育館について 

（ア）建設予定の総合体育館のモデルは西崎総合体育館と

聞きましたが、なぜか伺う。 

（イ）建設後の利用活用方法などの具体策を伺う。 

（ウ）スポーツ以外の目的で活用できるか伺う。 

（エ）緊急災害時に西部地域住民の避難場所として対応で

きるか伺う。 

（オ）台風時に足止めになった観光客の宿泊施設として対

応する方針はあるか伺う。 

② 陸上競技場について 

（ア）昨年の利用者数を伺う。 

（イ）施設の整備充実を伺う。また、トラックをタータン

にする計画はあるか伺う。 

(２) 市有財産活用策につ

いて 
① 瀬長島野球場・与根野球場・与根サッカー場の外野・

フェンス周辺に企業広告、アートを募集して財源確保す

る考えはないか伺う。 

② 公用車について 

（ア）公用車に企業広告をして財源確保する考えはないか

伺う。 

（イ）公用バスに市民参加で描かせたアートラッピングを

する考えはないか伺う。 

(３) 瀬長島について ① 年間利用者数は平成13年度内閣府委託事業調査におい

て、約84万人と推計されていますが、最新での年間利用者

数は把握しているのか伺う。 

② 瀬長島における国有地の有効活用について本市の考え

を伺う。 

③ 温泉宿泊施設開発計画の進捗状況を伺う。 
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通告番号 １９ 

（ 質問者：比嘉秀雄 ）                （3月 16日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 施政方針について  市長は、豊見城市を「住んでよかった！住んでみたいNo

１のまちにする！」とのビジョンを掲げられております

が、市長が思い描く「住んでよかった！住んでみたいNo

１のまち」のイメージ、そして、根底にある思いなどが

あればお聞かせください。 

(２) 消防力の強化につい

て 
① 豊見城市消防本部の消防力の現状について伺う。 

② 消防の広域化に向けた現段階の作業及び今後の取り組

みについて伺う。 

(３) 下原地域の排水対策

について 
① 現状及び現在の対応について伺う。 

② 全体的な調査・検討はなされているか伺う。 

③ 当地域の排水対策には面的、総合的な対応が必要と思

うがどうか。 

(４) 航空機騒音につい

て 
① 航空機騒音の現状について伺う。 

② 改善に向けた今後の対応について伺う。 

(５) 竜巻被害について ① 被害の状況について伺う。 

② 救済等被害軽減策について伺う。 
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通告番号 ２０ 

（ 質問者：亀谷守之 ）                （3月 16日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 幼稚園運営について ①２年次保育の実施について伺う。 

②土曜日保育の実施について伺う。 

(２) 道路行政について  市道 40号線の開通にかかる次のことについて伺う。 

（ア）豊見城団地内の交通安全対策について 

（イ）交通量の予測台数とその渋滞対策について 

（ウ）市道 27号線の拡張計画について 

(３) 市改良住宅の敷金に

ついて 
敷金を退去時の修繕費へ充当するための条例改正につい

て伺う。 
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通告番号 ２１ 

（ 質問者：新田宜明 ）                （3月 16日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 補助金の返還問題

について 
① 原因究明と改革マニュアルは策定したか伺う。 

② 昨年12月定例会で、前副市長は「三役に当然、責任が

ある。責任の取り方については、県や他自治体も参考に

しながら判断したい。」と答弁したが、その後、どのよ

うな責任の取り方をしたのか伺う。 

③ 市監査委員は、なぜ補助金の不正流用を発見できなか

ったか伺う。今後の対処策についても伺う。 

(２) 市長の施政方針に

ついて 

 市長の掲げる目標と理念を実現するため、施政方針の中

でその具体策をどのように示してあるか伺う。 

(３) 市議選の投票率に

ついて 
① 低投票率の要因と、今後の投票率アップ対策について

伺う。 

② 高齢者、障がい者のための投票率アップ対策について

伺う。 

(４) 県の 21 世紀ビジョ

ンについて 

 市長は本市として 21 世紀ビジョンに提案したか伺う。 

(５) 消防広域化につい

て 

その後の進捗状況について伺う。 

 

(６) 上田小近くの信号

機設置について 

その後の進捗状況について伺う。 

(７) 人事行政について ① 新年度の部・課・委員会等の定数について伺う。 

② 職員の自治体加入状況と、自治会・各種団体の役員経

験歴等について伺う。 
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通告番号 ２２ 

（ 質問者：赤嶺勝正 ）                （3月 16日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 平成２３年度施政

方針について 

 市長の予算編成方針と、23年度予算執行にあたり特に力

を入れて取り組みたい事業について伺います。 

(２) 児童福祉について ① 自治会幼児園に対する補助拡大について、今年度の施

策について伺います。 

② 平成 24 年度開校に向け、豊崎小学校の建設が始まっ

ています。児童生徒の安全安心な登下校が望まれます。

安全対策はどうなっているか伺います。 

(３) 観光地域指定を受

けた地域について 

① 豊崎地域に進出予定だった観光ホテルが頓挫しました

が、その後、新たな進出予定があるか伺います。 

② 与根漁港へのパヤオ直売店構想は現在どのようになっ

ているか伺います。 

③ 瀬長島において、本市で初となる温泉施設が決まり多

くの市民が早期開業を待ち望んでいます。どのような進

捗状況なのか伺います。 

④ 観光協会設立に向けた本市の施策と取組状況について

伺います。 

(４) 道路行政について ① 県道東風平・豊見城線の国道への取り付け工事が進め

られており、交通安全の面からも早めの完成が待たれま

す。取り付け工事の完成時期はいつごろになるのか伺い

ます。 

② 市道 257号線の内陸部、(国道 331号線)の事業化認定

に向けた取り組み状況について伺います。 

③ 市道 22 号線の一部舗装工事が予定されていると聞い

ていますが、いつごろの予定なのか伺います。 

 

 


